



HuRa – Humanistisch-Rationale Liste

WER WIR SIND



Jost von den Driesch

Physik
8. Semester



Alena Börs

Chemieingenieurwesen
2. Semester



Philipp Seidel

Informatik
2. Semester



Felix Beihl

Lehramt Chemie und Ethik
6. Semester



Tilia Gädeke

Physik
8. Semester

WOFÜR WIR UNS EINSETZEN

Mehr Transparenz am KIT

- Forschungsergebnisse zugänglicher und sichtbarer präsentieren
- Wichtige Entscheidungen frühzeitig kommunizieren und gemeinsam diskutieren

Verbesserung der Lehrveranstaltungen

- Verpflichtendes Hochladen von Lernmaterialien und Aufzeichnungen auf ILIAS
- Größere Auswahl an (optionalen) englischsprachigen Kursen oder Studiengängen
- Stärkere Einbindung der Studierenden in die aktuelle Forschung durch konkrete Forschungsprojekte abseits von Laborpraktika und Abschlussarbeiten

Aktive Bekämpfung des Klimawandels

- CO₂-Kompensation der verfassten Studierendenschaft
- Angebote für Verzicht auf Fleischkonsum schaffen, damit jeder seinen CO₂ Ausstoß bewusst reduzieren kann, bspw. mit einer vollständig vegetarischen/veganen Linie 2

Bunte Gestaltung des Campus

- Freie Bemalung des Forums für mehr Kreativität und Meinungsäußerung
- Essensfairteiler am AKK einrichten, gegen Lebensmittelverschwendung am KIT

Soziale & faire Rahmenbedingungen im Studium

- Heraufsetzen der Maximalstudiendauer durch ehrenamtliches Engagement
- Realistische Regelstudienzeit anhand der Durchschnittsdauer von Absolventen



HuRa – Humanistisch-Rationale Liste

WIE WIR TICKEN

Humanistisch

Im Mittelpunkt des Denkens und Handelns steht der Mensch an sich. Von ihm gehen Erkenntnis, Vernunft und Ethik aus. Er handelt, um positiv auf sich und seine Mitmenschen zu wirken. Kein Dogma und keine Ideologie sind dem menschlichen Wohlergehen oder den naturwissenschaftlichen Erkenntnissen übergeordnet. Deshalb sind die Selbstbestimmung des Menschen und die Menschenrechte auch für den Humanismus und für uns von zentraler Bedeutung.

Rational

Der Einfluss von Populismus hat in den letzten Jahren weltweit zugenommen. Dem treten wir mit rationalen Argumenten entgegen, indem wir uns also insbesondere nach wissenschaftlichen Erkenntnissen richten. Den sorgfältigen vernunft-basierten Diskurs sehen wir als wesentlichen Bestandteil von Entscheidungsprozessen an. Und wenn sich die Faktenlage ändert, ändern wir natürlich auch unsere Position.

Progressiv

Lasst uns unsere Zukunft aktiv in die Hand nehmen, aus der Geschichte lernen und Chancen optimistisch wahrnehmen. Im Vordergrund steht dabei verantwortungsvolles Handeln, um den Lebensraum für uns und unsere Mitbewesen zu schützen und für kommende Generationen zu erhalten. Eine realistische Bewertung von Möglichkeiten und Risiken ist dabei von zentraler Bedeutung. Wir verschließen uns nicht dem Fortschritt, sondern setzen auf chancengleiche Bildung, transparente Forschung, Digitalisierung und erneuerbare Energien unter dem Einsatz moderner Technologien. Wir wollen die Welt nicht nur erleben sondern auch aktiv gestalten.

Sozialliberal

Freiheit und Selbstbestimmung sind kein Widerspruch zu Solidarität und Gerechtigkeit. Und umgekehrt auch nicht. Wir wollen gleiche Chancen für alle. Und dass jeder auf seine Art das für sich Beste daraus machen kann. Aber kollektive Ergebnisgleichheit lehnen wir ab. Denn jeder Mensch ist einzigartig und jede Gesellschaft ist die Summe ihrer einzigartigen Teile!
